



## PROYECTO DE DECLARACIÓN

### LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

#### **DECLARA**

Su preocupación por el hostigamiento y ciberacoso que padece el periodista Hugo Alconada Mon, del diario La Nación, desde que publicara el contenido del Programa de Inteligencia Nacional, que permitiría el seguimiento de periodistas, economistas y figuras críticas del Gobierno; demandando a la Justicia la investigación exhaustiva de los ataques informáticos de los que fue víctima.

Prof. CLAUDIO FRANGUL Diputado Provincial H. Cámera de Diputados Pcía, de Ba, As,





#### **FUNDAMENTOS**

El domingo 25 de mayo el periodista Hugo Alconada Mon, prosecretario de Redacción del diario La Nación, publicó una nota titulada: "La SIDE pone en la mira sobre quienes manipulen a la opinión pública". En ella detalla cómo la Secretaría de Inteligencia de Estado habilitó un nuevo plan estratégico, denominado Plan de Inteligencia Nacional (PIN), que incluye la posibilidad de realizar espionaje interno a quienes puedan "erosionar" la confianza en funcionarios del Gobierno o "manipular" la opinión pública.

Luego de esa publicación Alconada Mon comenzó a recibir amenazas y el hostigamiento en línea, incluyendo mensajes de tono violento replicados incluso por el propio presidente de la Nación. Pero el hecho más grave fue la sucesión de ataques cibernéticos coordinados con la intención de acceder a sus cuentas personales. Según relató el periodista de investigación en la denuncia que presentó, afrontó 11 intentos de acceso indebido a su sistema informático. Además en su teléfono personal recibió mensajes anónimos con insultos.

Como respuesta a la nota publicada por Alconada Mon, la Oficina del Presidente publicó un comunicado el mismo domingo 25 por la tarde en el que negó que el plan de la SIDE se utilice para "perseguir opositores, periodistas o adversarios políticos". "El Plan de Inteligencia Nacional es un documento secreto que establece los lineamientos del Sistema de Inteligencia para promover los intereses estratégicos de la Argentina", indicaron, aunque sin brindar precisiones.

En la historia reciente de nuestro país la actuación de los servicios de inteligencia estuvo signada por las denuncias de utilización política y espionaje interno. La mera posibilidad de encontrarnos ante la reactivación de tales abominables prácticas recibe nuestro más enérgico rechazo.





El Comité Nacional de la Unión Cívica Radical, en un comunicado publicado el 26 de mayo, manifestó su más enérgico repudio a las amenazas recibidas por el periodista Hugo Alconada Mon, horas después de haber publicado una investigación en el diario La Nación.

El comunicado del Comité Nacional reclama que la Justicia investigue y juzgue a los responsables de los ataques para esclarecerlos a la mayor brevedad posible, de manera que la sociedad conozca quiénes son y a quién responden.

Además exhorta al gobierno nacional a: "cesar con el ataque al periodismo y a poner fin a los insultos, amenazas y agravios por parte del presidente y las cuentas en redes sociales vinculadas al oficialismo contra todo aquel que opine diferente".

El Foro de Periodismo Argentino (FOPEA) también ha expresado su absoluto repudio a la campaña de hostigamiento contra Alconada Mon y ha reclamado a las autoridades nacionales que llamen a la cordura a sus seguidores. Además FOPEA rechazó el contenido del Programa de Inteligencia Nacional cuya redacción podría dar lugar al seguimiento de periodistas.

Alconada Mon es un periodista reconocido en el mundo por su trayectoria en la que llevó adelante importantes investigaciones que permitieron que se hagan públicos escandalosos casos de corrupción, como el que expuso a la empresa Odebrecht, que obtuvo contratos y un trato favorable en varios países. Graduado de abogado en la Universidad Nacional de La Plata es autor de los libros "Los secretos de la valija, del caso Antonini Wilson a la petrodiplomacia de Hugo Chávez " (2009), "Las coimas del gigante alemán" (2011), "Boudou, Ciccone y la máquina de hacer billetes" (2013), "La Piñata. El ABC de la corrupción, de la burguesía nacional kirchnerista y del "capitalismo de amigos"." (2015), "La raíz (de todos los males). Cómo el poder montó un sistema para la corrupción y la impunidad en la Argentina. (2018), entre otros.

# EXPTE. D- 1519 125-26





Por lo expuesto solicitó a mis pares acompañar la presente iniciativa.

Prof. CLAUDIO FRANGUL Diputado Provincial H. Cámera de Diputados Poia, de Ba. As.,